

LA MONARQUÍA

DIARIO POLITICO

PRECIOS DE SUSCRICION

AÑO III

En Ferrol, un mes, una peseta.—Provincias, trimestre, cuatro pesetas.—Ultramar y extranjero, trimestre, nueve pesetas.
La correspondencia se dirigirá al Director del periódico.
No se devuelven originales.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: SINFORIANO LÓPEZ, 158 PRAL.

FERROL: Jueves 24 de Mayo de 1888

ANUNCIOS

La línea de una columna en la cuarta plana, cinco céntimos de peseta.—La de dos columnas doce céntimos.—En la tercera plana pagará el doble.—A los suscritores se les hace una rebaja de un veinticinco por cien.—Comunicados á precios convencionales.

NUM 438

LO QUE DICE DE GALICIA

LA PRENSA DE MADRID

Las Dominicales del Libre Pensamiento, que es un periódico admirablemente redactado y escrito, y que publica trabajos de gran sentido práctico, cuando no se mete en las curserías propias de la doctrina que defiende, publica un trabajo, debido á la pluma del escritor que firma con el pseudónimo de *Demófilo*, encaminado á pedir protección para Galicia á los mismos gallegos, que es como pedirle peras al olmo.

Crée el Sr. Demófilo—y crée bien—que es éste un país designado por la Naturaleza para recoger todas las emigraciones veraniegas; para reunir aquí, en nuestras perfumadas y verdes y saludables costas, esas colonias de bañistas que salen de las poblaciones buscando aire y frescura; y á este efecto propone la erección de pequeñas casitas, cómodas y agradables, en los pueblecitos de las playas del litoral, las cuales pudieran alquilarse á precios módicos, ofreciendo al artesano y á las familias de pocos recursos un medio de veranear á poco precio, sin que les saqueen en las fondas de las poblaciones ni les engañen, haciéndoles así convertir en sacrificio costoso é inaguantable, para los que no son poderosos, ó cuando menos ricos, lo que debe ser puramente placer y salud. Añade el Sr. Demófilo que á las autoridades toca velar para que no se explote usurariamente al viajero, y termina excitando á la prensa gallega á fin de dar gran publicidad á nuestros medios y á nuestras comodidades para que todo el mundo se entere y acuda á Galicia, en la seguridad de no ser robado.

Si el Sr. Demófilo conociese el carácter de nuestro país—aunque según las muestras, parece que le conoce algo—no tomaría en serio problema tan interesante; porque aquí no nos preocupamos de esas cosas.

Aquí al periodista que sale en son de estudio, y relata en la prensa las cosas de Galicia, buenas y malas, para que las primeras se aprecien, y las segundas se corrijan; esa prensa, que era la primera que debía ayudar y agradecer, es la primera en lanzar excomuniones sobre el desgraciado que se atreve á decir que esto no es la Arcadia. Hemos convenido todos en que aquí no hacen falta manifestaciones de la vida práctica é industrial; que no es patriótico, ni medio patriótico siquiera, el pretender poner á Galicia al nivel del adelanto material de los demás pueblos, lo mismo en riqueza que en cultura; que es sándico é inaguantable el preocuparse de que esta gente tenga que comer, pues hay algo muy por encima de todo eso; hay algo que nos interesa mucho más, como es la vida intelectual, el pasto del alma, la alfalfa psíquica; los intrincadísimos problemas del regionalismo con todas sus consecuencias; la conservación de este dialecto que nos produce tan buenas magras, y de estas costumbres patriarcales que nos dan tan buenos tragos. Por eso al viajero que llega en el verano, buscando nuestro oxígeno puro á cambio de sus doblones le damos á cambio de su oro, para no perder el color patriarcal, (aunque un tanto puerco) fondas donde las almohadas están remendadas y zurcidas; manteles en las mesas, medio comidos de las moscas y súcios por los derrames del vino; camareros silvestres que parece que sirven por favor y meten los platos siempre gruñendo, por la nariz de los comensales; chinches de compañía en las habitaciones; y si se viene de aguas lo tiramos en un palomar de tabla aserradiza, como en la Toja, después de quitarnos el redaño, y sale nuestro viajero de estam-

pia, y sin mirar atrás, dudando si en efecto vino á Galicia ó á la Arabia Petrea. Pues que se atreva á decir eso el Sr. Demófilo y verá llover periodistas enardecidos, furiosos, que le convencerán á la fuerza de que este es el mejor de los mundos, y de que nos quejamos de vicio.

Para hacer esas cosas que Demófilo quiere, ilustrar á Galicia y darla á conocer, se necesitan hombres... y no es que falten, no señor; hombres tenemos, y de tanto talento como los primeros de la Nación; pero andan siempre muy ocupados en cosas de mayor altura, y les desvela mucho más la raíz de un verbo gallego y su etimología, por ejemplo, que el buscar por el estudio un pedazo de pan para estos naturales que se mueren de hambre, y por eso emigran y se largan renegando.

Mientras aquí haya trobas *enxebres* y sea digno de amor al país el amamantar, por encima de todo, este espíritu estacionario; mientras aquí salgamos á poeta por vecino, y las cabezas gallegas privilegiadas vean caer su pelo pensando necedades que no van á calmar ningún estómago; mientras aquí la política menuda sea lo que prive y nos ocupemos más de las elecciones que de la cosecha de patatas; mientras aquí siga siendo moda ese sistema de queja y lamento, que es tan cómodo, pero que no nutre, y no se le levante un altar á la industria y al trabajo, hágase cargo el Sr. Demófilo que sus buenos deseos se perderán en el vacío y que no hará más que predicar en desierto. Tanto caso hacen los gallegos de consejos prudentes y de excitaciones hidalgas; tanto se preocupan del que de buena fé les levanta la punta del velo que cubre su atraso, como de la primera camisa que se han puesto, si la usan. Porque lo que ellos dicen:

Déjennos con nuestras herencias y con nuestra inactividad, que es más cómodo... ¿á que meterse en pinturas?...
—¿Eztá molío?...
—No...
—Puez ziga el entierro.

Le pasa á nuestro gallego—conste que hablamos siempre en abstracto—lo que al andaluz del cuento: Llevaban á un hijo de la tierra de María Santísima á enterrar, por petición propia, porque se estaba muriendo de hambre. Una vieja compadecida, al ver el lance, ofreció darle un celemin de trigo; otra, una cuartilla de centeno, y así varias viejas con el mejor deseo, le brindaban toda clase de grano. Al oír el andaluz la oferta del trigo, se irguió en el ataud y volviéndose á la vieja le dijo con sorna:

—¿Eztá molío?...

—No...

—Puez ziga el entierro.

LA VACUNACION

El conocidísimo doctor señor Costales, delegado por la Diputación provincial para proveer de tubos de linfa vacuna á los ayuntamientos ha dictado algunas instrucciones cuya práctica recomienda el señor gobernador civil, y por la oportunidad é interés que revisten las publicamos á continuación.

Dice así el informante:

«No necesitan ciertamente de estas instrucciones los profesores Médicos, titulares ó no, de los ayuntamientos; mas como puede suceder que en alguna población rural tenga que confiarse la práctica de la vacunación á ministrantes, ó auxiliares no tan competentes como aquellos, no creemos que huelga estas breves indicaciones.

Refiérense unas al procedimiento práctico de la operación; otras, las de más importancia, á las de trasmisión y reglas que han de tenerse presentes para propagar la linfa de brazo á brazo.

Por lo que respecta al mecanismo práctico de la operación es bien sencillo: pero no por eso es menos importante no descuidar en él ciertas precauciones que á primera

vista pueden parecer nimias, y cuyo descuido puede acarrear funestos resultados.

Recógese la linfa de tubo ó de cristal. En el primer caso se rompe aquel lo más cerca posible de sus dos estremidades y soplando por una de ellas, se deposita la vacuna sobre un pedacito de cristal, porcelana, ú otro cuerpo cualquiera de superficie lisa y no porosa, ó mejor sobre la uña del pulgar de la mano izquierda del mismo operador, lo que es preferible. De allí se toma con la lanceta, humedeciendo la punta ligeramente, y se deposita por punción debajo de la epidermis, escogiendo como sitio de elección, lo más comunmente la parte esterna y superior del tercio medio del brazo. Suelen hacerse tres picaduras en cada brazo, y á distancia de uno ó dos centímetros de una ó otra; bien las tres, una debajo de la otra, ó cada una en uno de los ángulos de un triángulo equilátero. Estas pequeñas picaduras no deben sangrar, ó lo más muy ligeramente, por más que esto no pueda evitarse en niños de piel muy fina y vascularizada, lo cual por otra parte no impide que la vacuna prenda.

Con la linfa de un tubo, hay por lo regular suficiente para vacunar dos niños, como se opere con ligereza, á impedir que la gota se seque; al pasar á vacunar al segundo niño, es precepto absoluto limpiar cuidadosamente la lanceta, y esto debe hacerse con vaselina ó aceite fenicado.

En los cristales la linfa se halla seca y coagulada; desprendida la cera que los une por sus bordes, y separado un cristal de otro, se licúa la linfa de cada uno con una gota de agua ó de glicerina que se mezcla intimamente á aquella con la lanceta puesta un poco de plano; á cada picadura, se vuelve á tomar la linfa del cristal, y después de agotada la de uno, se pasa á la del otro. Muchos cristales de nuestro Instituto llevan unas costuras, y es escusado decir que si un cristal de los comunes da para vacunar dos ó tres niños, una costura resblandecida puede dar para seis ú ocho. Hecha la operación, hay que evitar que el niño se roce, y esperar con el brazo desnudo á que la pequeña cantidad de sangre de las picaduras se seque.

La mejor linfa, es la del quinto y sexto día; al séptimo, ya no es líquida y transparente, y al octavo es ya pus; por eso debe elegirse para la inoculación la del día cinco.

Basta hacer una, dos ó tres punciones hácia la circunferencia del grano para que surja en gotitas, transparentes y líquidas, la linfa vacuna. Se traslada de brazo á brazo humedeciendo en esta linfa la lanceta á cada puntura que se va á hacer.

Depositada la linfa en el niño que la recibe, debe limpiarse la lanceta y lo mismo debe hacerse cada vez que vuelve á tomar del vacunífero. No encontramos palabras bastantes para reprobar la práctica ordinaria, que consiste en omitir esta precaución. Esta omisión puede acarrear resultados fatales á un niño que al dar con la linfa de sus pústulas un preservativo á diez, doce ó más niños, recibe acaso el inocente la terrible recompensa de absorber por la punta de la lanceta humedecida en la sangre de alguno de ellos el germen de una terrible enfermedad.

Lo más importante es escoger para vacuníferos, niños sanos, robustos, é hijos de padres con las mismas condiciones. El niño de que se extrae la vacuna, debe ser de ocho meses de edad lo menos; mejor aun si es de diez, de doce ó más. No tenemos que decir á los profesores médicos por que deseamos que se llene esta condición. Probado hoy hasta la evidencia que con la vacuna puede transmitirse el germen de otra grave enfermedad, hay que garantirse todo lo posible contra ese peligro, y es muy frecuente que en los niños que la reciben por herencia, pasen los primeros meses de la vida sin que se revele por ninguna manifestación exterior, y que el niño se presente con la apariencia de las mejores condiciones para vacunífero, trasmitiendo con su linfa vacuna el germen funesto que lleva en su sangre.

Ya que no sea posible multiplicar los establecimientos de vacunación animal que evitan en absoluto estos peligros; ya que sean necesarias las trasplantaciones de la vacuna humanecida, tomemos al menos todas las precauciones necesarias para obtener el preservativo de la repugnante enfer-

medad variolosa con todas las garantías que la ciencia exige.»

Correo de Galicia

CORUÑA 23.—El domingo próximo se celebrará una feria de ganado vacuno, lanar, caballar y de cerda y otros productos en el vasto y hermoso soto de San Pedro de Nos.

—La pesca de la lamprea ha sido escasísima este año.

—Zarpó de esta bahía, con rumbo á Barcelona el yacht inglés *Thistle*, propiedad del Duque de Hamilton.

—Apropósito de las quejas de un colega sobre si está llamada á desaparecer la pesca de la langosta, uno de los primeros elementos de vida con que hace años contaban los marineros de los puertos de Tapia, Ortigueira y Luarca, dice nn diario de Rivadeo lo siguiente:

La pesca de la langosta, que hasta el presente proporcionaba pingües resultados á estas sufridas gentes, se halla casi paralizada, porque los contratistas, que hacían la exportación para Francia han ido á buscarla á las costas de Portugal, en donde la puede obtener desde el mes de Abril. Nuestros gobiernos desconociendo en absoluto la vida de la langosta, han prohibido la pesca en dicho mes; pero el de Portugal, que sabe que este crustáceo no está en la costa mas que de paso, no estableció la absurda veda que el nuestro, porque, tanto la langosta como todos los demás animales que son de altura, no hay posibilidad de que puedan *descastarse*.

El negociante que ve en España estas cortapisas, se dirige, y es natural, á los países en que el comercio y la industria no ofrecen esas dificultades al tráfico, y como en Portugal tiene langosta desde que arriba á la costa, prescinde de España y emplea su actividad y su dinero en donde más fácilmente puede realizar su fin.

¿Atenderá el Gobierno la justa reclamación de los pescadores, ó preterirá que se mueran de hambre?

—El presidente de la diputación está invitado por el señor Rius Taulat para concurrir á la Exposición representando al cuerpo provincial.

El señor Llamas contestó que irá, tal vez, para el Otoño.

—El capitán general de este distrito señor Sanchez Bregua, tiene el propósito de reclamar la fuerza afectá á la batería de artillería de montaña que acaba de llegar á esta población, sia el número reglamentario debido á diferentes causas que no nos es dado expresar.

SANTIAGO 21.—Háblase de un lance pendiente entre el director de un periódico y una persona de esta localidad.

—El Vicario Capitular, gobernador eclesiástico de este arzobispado, se ha servido acordar que el examen sinodal señalado para el primer jueves del próximo mes de Junio, tenga lugar en el siguiente día.

ORENSE 21.—Se ha dado sepultura al cadáver del sacerdote don Anastasio Fernandez Hermida, herido en los sucesos de la cárcel-correccional.

VIGO 24.—Se dice que una de las escuadras inglesas surtas en el puerto de Barcelona, visitará el nuestro á su paso para Inglaterra.

—Ha dado ya el primer espectáculo en esta ciudad el andarán *Sevilla*.

Dice un colega que el programa que se había circulado fué cumplido con exceso, pues el *Sevilla* ha dado tres vueltas más alrededor de la pista, de las ofrecidas.

En una hora exacta ha recorrido 153 veces el redondel, que supone una distancia de 22.000 y pico de metros, ó sea un poco más de cuatro leguas, quedando, al concluir, tan fresco como estaba al empezar. Es un andarán de los de más resistencia.

El espectáculo terminó con ejercicios en el trapecio.

Parece que el andarán no quiso aceptar el reto de dos velocipedistas que le proponían una carrera alrededor de la alameda, ni admitió tampoco al célebre *Milicia* que corrió con *Christavin* en Santiago, y que se manifestaba dispuesto la otra tarde á competir con el *Sevilla*.

—Ha llegado á esta ciudad el director de *El Eco de Galicia*, de la Habana, don Waldo Alvarez Insua.

Entre comas

EL TRAJE FEMENINO

Puede creerse es de la mayor importancia cuanto hace referencia á los trajes, y muy especialmente á los vestidos de la mujer.

Se me ha ocurrido al leer que hace días sucedió una sensible desgracia en Sevilla, pues que una de las hijas del marqués de Valencia, niña de cinco años, tuvo la mala fortuna de que se prendiera fuego á la ropa que vestía, resultándole tan terribles quemaduras, que á las pocas horas falleció.

Lo cual me hace recordar á otra niña de la misma edad, preciosa hija de un capitán, cuya

ropa se incendió con el petróleo, ya hace tiempo, teniendo el mismo desgraciado fin que innumerables que he conocido en las familias del elemento armado, como en las del civil.

¿Cuántas veces han sido inútiles los recursos terapéuticos!

Han sido tantas, que me han hecho pensar en el traje de la mujer, que no hay duda necesita una gran reforma urgentemente.

No hace mucho que una francesa, cuyo nombre no recuerdo en este instante, propuso que la mujer vistiese el mismo traje del hombre, ya que su traje habitual la predisponía tanto a los incendios.

Protesto contra semejante reforma, y hasta por la moralidad, por el decoro, la mujer, destinada a ser la esposa y la madre, se ha diferenciado, se ha distinguido y se distinguirá eternamente del hombre, y en todos los países de la tierra.

Pero estamos conformes hasta higiénicamente en que el traje de la mujer necesita una gran reforma.

Lo cierto es que cuantas veces se prende fuego su vestido se apaga difícilmente.

Hasta en bailes, donde han sido muchos las que en seguida han asistido a la quemada, han solido tener las quemaduras funestas consecuencias.

¿Y qué no ha sucedido en los incendios frecuentes de los teatros, comparando los desastres con los sexos?

¿Por qué tanta complicación en el traje? ¿Por qué tanto abultamiento, tanto material combustible, tanta plancha, tanta goma, tanto inútil almidón y tanto de esas peligrosas compresiones que, sabido es, y apoyado con las autoridades más respetables de la ciencia, han sido y siguen siendo causa de las lesiones orgánicas del organismo de la mujer?

¿Cómo no habíamos de ver con gusto y satisfacción que las señoras más distinguidas y pertenecientes a las más altas jerarquías principiaron dando el ejemplo de vestir con esa sencillez que vale más que todo, que da más gracia y hermosura que todo, y tanto más cuanto que con esto se daría un higiénico y salvador ejemplo?

Dispensémosnos nos hayamos permitido decir esto a propósito del incendio de la ropa de una preciosa niña: antes que todo la salud y la vida de las tiernas criaturas.

Noticias generales

CORREO DE FILIPINAS

Primero el *Sau Quintin*, y después el *Cebú*, trasportes de guerra, llevaron a Manila las fuerzas militares que estuvieron en las Carolinas y pelearon a su vuelta en Joló, con el denuedo sabido y teniendo que lamentar nosotros heridos y muertos.

Por el telégrafo se participó al Gobierno el resultado de las operaciones, y en la *Gaceta* se ha publicado en resumen de ellas.

A consecuencia de los reconocimientos armados que se efectuaron, el brigadier Arolas decidió a embarcar las fuerzas y desembarcarlas en Pandanan, que eligió por base.

En seis días no consecutivos de Marzo, hubo combates, tomándose al enemigo algunas cottas y destruyéndole sembrados, casas y otros efectos, con bajas por una y otra parte.

Las fuerzas estaban compuestas de compañías de desembarco, sección de ingenieros, batería Plasencia, compañías discipli-

narias, sección del número 1, cuatro compañías del número 2, el regimiento número 7, otras cuatro compañías del número 4 y tres del regimiento peninsular de artillería. Unos cinco muertos, entre ellos el médico de Ejército señor Mir, y unos 80 heridos y contusos, han costado desgraciadamente los ataques.

Como el regimiento de infantería número 2, por estar hace tiempo destacado en Joló, es el que más penalidades ha sufrido, las señoritas del real Colegio de Santa Isabel de Manila han bordado una bandera para dicho cuerpo, que acaba de regresar a Manila.

—De los gobernadorcillos suspendidos en el ejercicio de sus funciones a consecuencia de la exposición pidiendo se sustituyan los frailes por clero secular venido de la Península, han sido repuestos los de trozos, Quiapo, Caloocan y San Mateo. Los demás siguen suspendidos.

Sobre otros hechos de armas relacionados con la misma compañía, dice un periódico:

«Con el epígrafe de «La guerra en Joló» publica en su último número *La Oceanía Española*, de Manila, entre otras cosas, el brillante hecho de armas realizado por nuestras tropas en Taglibi y Buhanguinan.

Hállanse estos pueblos situados sobre la costa, entre Pandanan y Paticola, afectos a Sariol, y están protegidos por dos fuertes cottas; próximos el uno al otro, rodeados de enmarañado bosque, y de antiguo famosos por su tenaz rebeldía, de ellos provinieron siempre casi todos los juramentados que en Joló se han presentado desde su ocupación.

Decidida la marcha de las tropas sobre ambos pueblos la hizo el 22 de Marzo al amanecer, con artillería, haciendo la marcha por la playa sin dificultad. Acompañaban por la costa a los expedicionarios, la goleta *Sirena* y los cañoneros *Mindoro*, *Mariueles* y *Panay*.

A las nueve se llegó a Taglibi, y una pequeña columna de disciplinarios mandada por el capitán Gijón, avanzó sobre la cotta, de la que se posesionó con poca resistencia; sufriendo dos bajas y haciendo varios muertos.

En la cotta se hallaron dos cañones de hierro de menor calibre.

Acto seguido se enseñoreó la fuerza del poblado, arrasando las siembras e incendiando las casas.

En esta acción, un juramentado que de improviso saltó de unas matas, se arrojó sobre el malogrado médico mayor don Guillermo Mir, que se dirigía a la cotta por una senda entre el bosque, y le hirió de lanza en el vientre, de tanta gravedad que falleció en el hospital de Joló al siguiente día.

El juramentado murió en el acto, atravesado por la bayoneta del cabo Gayoso, de la escuadra de gastadores del 7, que se hallaba allí cerca.

Púsose de nuevo en marcha la columna a Buhanguinan (arenal), quemando cuantos poblados halló en su camino, pero sin bajas, llegando a la una de la tarde.

Se dejó enseguida la playa, e internándose en el bosque, avanzaron las disciplinarias por un camino sembrado de puas, siguiéndolas el regimiento núm. 2; y al observar el brigadier Sr. Arolas la tenaz resistencia que se oponía a la vanguardia, él mismo se lanzó al bosque seguido de la artillería y el resto de la columna cañoneándose perfectamente la espesura y avanzando luego

lista, echándolos en la enorme estufa que ardía en el salón; y luego exclamó:

—¡Esa es mi determinación!

Y como Rogatchef, dejándose arrastrar por el furor, se adelantase hasta ella con ademán amenazador, le contuvo diciendo:

—Ha debido V. creerse muy infame y vil para suponer que a sabiendas causaría la muerte de uno solo de los míos; pero como V. desea conocer a todos los comprometidos en la conspiración, voy a denunciarlos. Lo son todos los habitantes de Polonia, hombres, mujeres, ancianos y niños. Todos cuantos poseen inteligencia para comprender, alma para juzgar, corazón para amar ó aborrecer; y todos, sin excepción aborrecen a ustedes y le son hostiles. Bien pueden ustedes diezmar generaciones enteras, deportarlas so pretexto de conscripción ó de medidas de seguridad pública, hasta lo más recóndito de la Siberia; pero mientras haya una voz que hable entre el Vístula y el Dniéper, lo hará para maldeciros, para echaros en cara vuestras infamias, asesinatos y rapiñas; y si Dios que me escucha, tolera en sus inescrutables designios, que esa voz última sea ahogada, bien; entonces podreis reinar en Polonia, pero jamás subyugar a los polacos ¡Malditos seas! que no habeis nacido para civilizar los pueblos, sino para ser el horror de los salvajes del desierto!

Rogatchef no pudo oír más, pues verse insultado así el gobernador militar de Varsovia, y por una mujer, era demasiado. Llamó, y un gendarme se presentó en la puerta.

—Retírela V. le ordenó.

Al día siguiente, fué Wanda conducida al mismo sitio, creyendo al principio que iba a sufrir un nuevo interrogatorio; pero el aspecto solemne de los jueces le hizo comprender en el acto que algo extraordinario debía suceder. Efectiva-

el número 2, que se apoderó de la Cotta, abandonada ya por el enemigo.

En este momento se presentaron seis juramentados, que se lanzaron por sorpresa sobre la primera compañía de artillería, hiriendo en el brazo izquierdo a su entusiasta y valeroso capitán Díaz de Ribera, tres cabos y a un corneta; el sargento Becas mató de un culatazo en la frente al moro que había herido a su capitán, y los otros cinco moros fueron también cadáveres en breve.

Se pernoctó en la Cotta y sus inmediaciones, sosteniendo toda la noche nutrido fuego con los rebeldes que desde el bosque los hostilizaban causando algunas bajas, entre ellas la del alférez D. Marcelo Gonzalez, herido de bala en la cabeza.

Además fueron heridos de púa los tenientes Vila y Lopez Herrero; aquel de mayor gravedad; sufrieron contusiones de bala de alguna importancia, el capitán Moreno Luna y el alférez Moyas; quedaron unos 70 heridos y fueron muertos cuatro, además el Médico Mir.

A las dos de la tarde del siguiente día y protegidos por los cañones, regresaron las tropas al campamento.

Sección de Marina

S. M., como hemos dicho, presenciará las manobras de la escuadra de instrucción a bordo del crucero *Reina Regente*.

Llegó a Barcelona el vice almirante señor Pezuela.

Los marineros católicos de la fragata alemana *Kaiser*, fundada en el puerto de Barcelona, han desembarcado sin armas, yendo formados a la catedral, donde han oído misa el domingo último.

Noticias locales

Nos ha visitado el interesante y curioso periódico mercantil *La Confidencia Universal*, de Barcelona, que recomendamos con gusto al comercio en general por considerarlo de muchísima utilidad.

Su fondo contiene las siguientes secciones: *Quebras y suspensiones de pago; constitución y modificación de sociedades; nombres de los comerciantes que no pagan; pedidos y ofrecimientos*, etcétera, siendo gratuitas para los señores abonados la inserción de cuantos asuntos les sean convenientes y puedan interesar al comercio.

Dicha publicación es órgano de la casa de informes comerciales y cobros atrasados que con dicho título opera en Barcelona.

Para más detalles pidánsese ejemplares gratis.

Mañana empezarán a fijarse en la plazuela de la Augustia los mástiles y arcadas de costumbre, con los demás preparativos indispensables para la celebración de la verbena que, con pequeñas variantes, tendrá lugar el sábado, bajo los mismos moldes de años anteriores.

Habrà gaitas, faroles, fuegos, repiques, globos, paseo, música...

Y rosquillas de á cuarto.

Durante la presente semana no han prestado servicio alguno las fuerzas de policía y vigilancia.

O dicho en otra forma: Las fuerzas de policía y vigilancia no han tenido que intervenir en ninguna infracción.

mente, el príncipe Rogatchef en pie y desnuda la cabeza, como también los dos que le acompañaban, empezó la lectura de la causa, concluyendo con esponder que la condesa quedaba degradada de la nobleza, que todos sus bienes debían ser confiscados y que era sentenciada a ser deportada a Siberia.

Después de esa lectura, dispuso aquel que rubricase la sentencia, é inmediatamente, después de haber sido saludada por los jueces, la volvieron a encerrar en el calabozo.

A la siguiente mañana muy de madrugada se abrió la puerta, é hicieron bajar a la condesa al patio, donde la esperaba un trineo con escolta; sentosé en él, entre dos gendarmes con carabinas cargadas, y las puertas de la fortaleza dieron paso al vehículo. El fuerte y penetrante viento que sopla, quemaba la cara de Wanda. Brillaban aun las estrellas en el firmamento cuando pasó frente a su palacio, cerrado y solitario entonces; pero pocos instantes después quedaron envueltas en densa oscuridad las últimas casas de la ciudad que a su espalda dejaba.

CAPITULO XV

EL OSTROG

Mientras ocurrían en Varsovia los sucesos referidos, el vizconde de Saint-Bertrand había salido de París con Barberine y tomando el camino de Viena. En aquella época (1844) no se viajaba, sobre todo en invierno, con la rapidez y facilidad de hoy; por lo que tardó doce días en llegar a la capital de Austria. Desde ésta se presentaban dos vías para ir a Moscú: la primera más corta y frecuentada, pasaba por Cracovia, Varsovia; la otra, mucho más larga y fatigosa, seguía el curso del Danubio hasta su embocadura, prolongando-

Otro matrimonio en puerta.

Vá a contraerlo a principios del mes próximo la simpática señorita doña Rafaela Veiga, hermana de nuestro querido director, con un distinguido joven santanderino, rico comerciante de Cuba y que actualmente se encuentra en París.

Probablemente los esposales tendrán lugar en Ferrol.

La sección de declamación del *Nuevo Liceo de Artesanos* empezará en breve los ensayos de cuatro jugetes cómicos, cuyo reparto de papeles se hizo ayer.

Las obras elegidas para la función próxima llevarán por título *D. Jose, Pepe y Pepito, Muir de risa, El Hombre Mosca y Sistema homeopático*.

Para la próxima semana darán principio en los salones de la casa Consistorial las operaciones de la vacunación a niños y personas mayores.

Oportunamente se dictarán por un bando los días y horas en que tendrá lugar.

El señor gobernador ha encargado a los alcaldes de los pueblos de esta provincia, la remisión de estados dando conocimiento del resultado que obtenga la vacunación y revacunación de la linfa vacuna, que se envió por el Gobierno civil a los ayuntamientos.

MARINA

(ULTIMAS RESOLUCIONES)

De nuestro corresponsal de Madrid hemos recibido las siguientes noticias:

La junta de obras del puerto de Gijón, trabaja con grande empeño a fin de ponerle en breve plazo en estado de que puedan cargarse buques de 1.500 toneladas, estableciendo al mismo tiempo medios que permitan un movimiento anual de 800.000 toneladas de carbón.

El consul de España en el Pireo ha remitido al ministerio de Marina, por conducto del de Estado una traducción de la ley dictada por el Gobierno griego relativa a las formalidades que deberán llenar los capitanes de buques mercantes que se dirijan a los puertos de Grecia.

Están muy adelantados en el negociado correspondiente los trabajos para la organización del servicio estadístico de marina.

Han sido autorizados los comandantes de marina de los puertos y demás autoridades del ramo para satisfacer, previa la justificación correspondiente, el importe de los jornales devengados por los trabajadores empleados en el salvamento de efectos que la mar arroja a la playa.

Está llamando la atención pública en San Sebastián una capa de color ocre con que se halla cubierta el agua de aquel puerto y que se adhiere al casco de los buques dificultando su limpieza.

El general Rodriguez Arias, Ministro de Marina, está estudiando las condiciones marineras, sistema de construcción y artillado de los distintos buques franceses, ingleses é italianos, fundados en Barcelona, con el fin de resolver por observaciones é impresiones personales lo más conveniente al mejor resultado del concurso celebrado para la construcción de la futura escuadra.

El ilustrado capitán de fragata don Ramón Auñón se ha encargado del negociado de estadística de Marina.

Están en tramitación los expedientes para propuestas de nuevos premios de constancia al segundo practicante de la Armada D. Manuel Rodriguez Rivas y contramaestre D. Eustaquio Garcia Llera.

El poder ejecutivo de la República Oriental del Uruguay, ha publicado un decreto acerca del procedimiento que en lo sucesivo deba emplear

se por medio del mar Negro hasta el puerto de Odesa, y atravesando, en fin, la provincia de Kherson y la pequeña Rusia, hasta perderse en el centro del imperio.

Ningun viajero que no fuese a ello obligado por sus negocios, podría pensar siquiera en tomar la segunda vía; y sin embargo, está fué la que Saint Bertrand escogió—Sabemos que no tenía motivos particulares para no presentarse en Polonia; y como a su llegada a Viena, supo el levantamiento de Varsovia, creyó que este era motivo más que imperioso para evitar el camino más recto. Después de haber descansado doce horas, se embarcó en el Danubio, bajo el río hasta Galatz; allí se embarcó de nuevo en un vapor que daba viajes a lo largo de las costas del mar Negro, y cuando llegó a Odesa, después de conceder a su mujer dos días de descanso, pues había sufrido bastante con el mareo, tomó asiento con ella en un trineo muy abrigado y cubierto, que en quince días más ó menos debía conducirlos a Moscow.

Trece hacía que el trineo, tirado por tres caballos, resbalaba por un camino de compacta nieve, tan brillante en ciertos sitios como un inmenso espejo, atravesando interminables bosques de pino, heladas ciénagas y desiertas sábanas. Había hecho alto en la ciudad de Orel y luego en la de Toula; el término de tan largo viaje estaba ya cerca, pues hasta entonces nada le había servido de obstáculo, pues Barberine había obtenido en París del general-superintendent de los teatros imperiales de Rusia *una orden de viaje*, con la cual hallaba en cada casa de posta los caballos disponibles y la saludaban reverentemente, así como a su marido, en todas ellas. Sin embargo, al llegar después de las doce del décimo tercer día a la posta del pueblo de Zarsk, distante unas una treinta leguas de Moscú, forzoso le fué á ámbos apelar á una gran dosis de paciencia,

(168) FOLLETIN DE «LA MONARQUIA»

EL MARIDO DE LA BAILARINA

ESTUDIO POR

ERNESTO FEIDEAU

salvar algunas de las víctimas. Recorrió rápidamente los papeles, y encontró la lista, que era precisamente la de los judíos de Polonia, que por primera vez desde la división se habían adherido á un complot urdido para derrocar el poder del Czar, comprometiéndose a sostenerlo con su dinero y sus brazos. Era la misma que Lewinski pidió a Saint-Bertrand y cuya pérdida, anunciada por éste, había motivado la separación de los judíos del reciente levantamiento, porque Wanda no había podido dirigirse á ellos, pues ascendía su número de 700 a 800 y no tenía noticia exacta de sus nombres y moradas. Debe recordar el lector que al saber Lewinski en París la destrucción de esa lista, manifestó un pesar en extremo marcado.

Los tres jueces miraban á la condesa, mientras ésta, apelando á su memoria, recorría sin detenerse el documento que tenía en la mano; hasta que por fin, no pudiendo contener su impaciencia por más tiempo, el príncipe le preguntó «si se había determinado.»

—Seguramente, contestó.

—Vamos á ver, dijeron á un tiempo los tres jueces.

Por útica respuesta, la condesa hizo pedazos la

aquel Gobierno con los desertores de los buques de guerra y mercantes de las demás naciones.

—En breve regresará á la Península el contraalmirante de la Armada D. Miguel Manjón y Gil de Atienza, comandante General del Apostadero de la Habana, por haber cumplido el tiempo reglamentario.

—El doctor en Filosofía y Letras D. Ricardo Beltrán y Rospide, ha solicitado sea declarada de texto en las Academias de marina su obra titulada *Compendio de Historia de España*.

—Se han dado las órdenes oportunas á fin de que por la Biblioteca Central de Marina no se ponga el menor obstáculo á las consultas, estudios y copias de manuscritos antiguos referentes á su ramo que de orden superior ha de practicar el coronel de Artillería del Ejército D. Adolfo Carrasco.

—Ha sido desestimada la petición formulada por don Mariano Martín, vecino de las Palmas de la Gran Canaria, propietario de un tiempo en la zona marítima de dicho punto, para la instalación de unos baños en el mismo.

—Ha sido desestimada la solicitud del teniente Auditor de Guerra don Ramón Suarez Artalejo, en súplica de que se le concedan los honores de Auditor de la Armada.

—Se ha concedido autorización para navegar por las costas de la península en el vapor *Febrero* al recluta exceptuado Juan Suarez Taibo.

**

PERSONAL DEL DEPARTAMENTO

Se presentó de licencia que disfrutaba por enfermo, el tercer contramaestre del depósito del arsenal, Emilio Rico.

—Por la Mayoría general se participa á la superior autoridad del Departamento que el tercer contramaestre del depósito, Luis Sanz y Subirats, se encuentra excedido de licencia que obtuvo en 18 de Enero último por cuatro meses por enfermo.

—Se dió orden á la ayudantía mayor del arsenal previniendo, que con el fin de vigilar el buen comportamiento y arreglada conducta de la marinería en tierra cuando vaya franca de paseos, se disponga que los miércoles y días festivos sea destinado para prestar dicho servicio desde la una de la tarde á las nueve de la noche, uno de los contramaestres á sus órdenes, al cual se le darán las instrucciones adecuadas; en el concepto de que, todo infractor será conducido sin excepción alguna á la ayudantía mayor donde permanecerá hasta la resolución de la Mayoría general á la que se dará inmediata cuenta.

—Se notificó al destino del interesado, haber quedado sin efecto el pase al Departamento de Cádiz del primer contramaestre de la escala de arsenales don Valentín Bugallo y Fernandez.

—Obtuvo cuatro meses de licencia por enfermo para esta ciudad el cuarto maquinista destinado en la luz eléctrica del arsenal don Pantaleón Rey Fernandez.

—Solicitó dos meses de licencia por enfermo el capitán de infantería de marina de la escala de reserva, ayudante del arsenal, don Silverio Suarez.

—Fueron pasaportados los alféreces de Infantería de Marina de la escala de reserva D. Rafael Navarro del Toro y D. Gabriel Llorens Iborras, para que se trasladen respectivamente á Chulilla (Valencia) y Nucia (Alicante), en uso de cuatro meses de licencia por enfermos.

—Doña Amalia Rodriguez y Lopez, viuda del segundo contramaestre José Miguez y Miguez, solicitó que por un Fiscal militar se instruya información testifical para acreditar los hijos que le han quedado de su difunto esposo, al objeto de pedir pensión del Tesoro.

EN EL CONSISTORIO

Después de hablar tanto los concejales en las últimas sesiones, tenía forzosamente que tocarle su turno al pueblo.

Y ahora es cuando callan los ediles. El Asilo consistorial estuvo convertido anoche en un simple salón de lectura.

Haciendo de protagonista el secretario nos leyó de corrido dos ó tres actas, tres expedientes de prófugos de los mozos del reemplazo de 1888, Eliodoro Pardo Garcia número 8, Plácido Garcia San Germán número 26 y Juan Calvo de Barro número 76; todo el pliego de condiciones para el arrendamiento de las especies de consumo; una Memoria kilométrica del señor Cervent sobre la construcción del trozo de la calle de Mendez Nuñez, y cuya memoria tiende á justificar la economía que se obtiene de las obras costeadas por administración, y algunos otros documentos más relacionados con asuntos que ya merecen especial mención.

Pasó á la Comisión de Beneficencia para su informe un oficio del presidente de la Junta de gobierno del Hospital de Caridad, trasladando un acuerdo tomado por dicho Cabildo y por el cual se somete á la resolución del Ayuntamiento la conveniencia de que mande desalojar en el plazo más breve posible los locales que en aquel asilo ocupan las escuelas públicas de ambos sexos y el departamento destinado á casa de Socorro, á fin de ensanchar las atenciones del establecimiento, conforme al proyecto aprobado y como lo vienen hoy más directamente reclamando las mayores necesidades de la población; pues por falta de camas, no puede concederse albergue á muchos pobres enfermos que solicitan ingreso. El Asilo cuenta con 31 camas disponibles, y pretende elevar el número de éstas estableciendo nuevas salas en los espaciosos locales que ocupan las escuelas, cuya ocupación para el objeto será de señaladísima utilidad, porque de esta manera es como será fácil hacer las convenientes separaciones instalando una sala de convalecientes de que en la actualidad se carece.

Dióse lectura de una comunicación que suscribe uno de los médicos titulares, don Francisco de la Torre, denunciando la existencia de casos de viruela en una familia pobre habitante en la casa número 59 de la calle de San Pedro y compuesta

de siete personas. A la par que noticia estos nuevos contagios, se ocupa de reseñar las malas condiciones higiénicas de la vivienda en donde aglomeradas tienen su domicilio otras nuevas personas más á las cuales puede alcanzar la propagación. Solicita desinfectantes, socorros y otros auxilios para conjurar la epidemia.

El señor Alcalde, con este motivo, manifiesta que el oficio obedece á órdenes dictadas por él, para cerciorarse sobre lo que hubiera de cierto respecto á noticias propaladas por un diario local.

El Alcalde quedó autorizado para facilitar todo lo necesario á fin de aislar á los atacados, prometiéndolo, por su parte, adoptar cuantas medidas de rigor fuesen necesarias á fin de que no se altere el buen estado sanitario, y declarando también que considera exageradas las versiones.

También se acordó que de la farmacia de Barreiro se adquirieran los tubos de linfa vacuna necesarios para proceder sin pérdida de tiempo á la vacunación.

Acerca de este asunto de palpitante y grandísima importancia, como todo lo que se refiere á la salubridad pública, no queremos hacer más observaciones, después de conseguido que en el Ayuntamiento repercutiera nuestra voz de alerta.

Al acto de anoche asistieron los señores Torrente, Cervent, Castro Labrada, Rodriguez Montero, Peteira, Guerrero, Meirás, Dans, L. Varela, L. Campobello, Cortés y Román.

El presidente del Ayuntamiento calificó ayer de «ligero» el proceder del periódico que puso en alarma al vecindario por registrarse aquí algunos casos de viruela.

No ha sido efectivamente tan ligero el señor Bellas.

Hace más de 2 meses que se han dado casos de esa enfermedad en Ferrol y ha necesitado de nuestro acicate, para ocuparse con interés que le honra, en desplegar toda clase de medios á fin de preaver más invasiones.

Es decir que lejos de ser ligero, estuvo pesado. En cuestiones de salubridad pública, nosotros, —dicho gráficamente— no nos casamos con nadie.

Conduciendo unas veinte toneladas de material de acero para los cruceros en construcción en el Astillero de Esteiro, entró esta mañana en nuestro puerto el vapor español *Victoria*.

Desde esta madrugada se halla fondeado en la boca de la ria, sin poder tomar el puerto por consecuencia del fuerte viento reinante del N. E. el buque inglés *Annie*, que parece conduce un cargamento de carbón para el comerciante de esta plaza D. Nicasio Perez.

Restablecido completamente de su enfermedad ha vuelto á compartir, nuestro querido compañero de Redacción don Emilio Barnada, en las penosas tareas del periodismo á que venimos consagrados todos los desvelos.

Tiene alarmados los ánimos del limitrofe vecindario de Serantes las proporciones que toma la epidemia variolosa en aquel distrito, en donde también se han dado casos, aislados afortunadamente hasta ahora, de fiebres tifoideas.

ACONTECIMIENTOS

Por el guardia de punto fué auxiliado anoche á las diez un hombre víctima de un accidente en el camino que dá acceso por la parte Norte al paseo de Herrera. Fué conducido á su casa de la calle de la Estrella.

El pirotécnico Landeira hállase atareadísimo en elaborar los fuegos artificiales que deben ser quemados en la festividad de la Angustia.

Las aguadoras de la fuente de San Amaro han iniciado entre ellas una suscripción para contribuir al esplendor de los festejos, constituyendo colonia aparte en la fuente que será iluminada á giorno.

Con permiso, sea dicho, de los farolillos de hoja lata.

Por la Comisión provincial ha sido aprobada la cuenta por 230 pesetas de bagajes de este partido judicial de cuyo servicio es contratista don Manuel Caamaño.

DE INTERES GENERAL

Se ha publicado una Real orden resolviendo que sean considerados como españoles para ser admitidos á las oposiciones á cátedras de lenguas vivas, los naturales de países cuyo idioma propio sea el español, acreditando los cuatro años de residencia que se exige á los extranjeros.

Las fiebres gástricas, gástrico-biliosas, intermitentes y tifoideas, los catarros localizados en las primeras proporciones del aparato respiratorio, los reumatismos musculares y poliarticulares sub-agudos, las congestiones de los centros nerviosos y de los órganos parenquimatosos y las manifestaciones cutáneas de las diátesis, han sido las enfermedades reinantes durante la última semana.

Entre los niños hubo algunos casos de difteria y coqueluche.

Boletín del día

Ejemeride.—1871.—Los partidarios de la *Comune* incendian las Tullerías y otros edificios del Estado.

Santo de hoy.—San Robustiano.
Santo de mañana.—San Gregorio VII.

**

MOVIMIENTO DE POBLACION

DIA 23

Nacimientos.—Juan Gangoso y Vazquez.—Manuel Gangoso y Vazquez.

Defunciones.—María del Carmen Pita.—13 días.

**

MOVIMIENTO DEL PUERTO

DIA 23

Entradas.—El vapor *Viscaya* de la matrícula de Sevilla de 559 toneladas y 22 tripulantes, mandado por el capitán D. J. Maguregui, procedente de Sevilla y escalas, con cargamento general, el cual después de haber descargado parte del mismo para el comercio de esta plaza, continuó viaje para el puerto de Gijón.

Salidas.—El pailebot *San Antonio* de 28 toneladas, patrón D. José Neira, para Gijón con cargamento general.

Telegramas.

(De nuestro servicio particular)

Madrid 23, 5 t.

El doctor Makeuzie ha sometido á un escrupuloso reconocimiento al Emperador de Alemania. El celebre especialista ha manifestado que no desespera de curar completamente al enfermo sinó que por el contrario ahora más que nunca es cuando tiene seguridades de llegar á una curación inmediata y radical.

El Emperador se ha visto obligado á guardar cama molestado por una fuerte neuralgia.

Témese una crisis en el gobierno italiano, por diferencia de criterio entre los ministros sobre la revisión constitucional.

Madrid 23, 7'10 t.

Continúa el espionaje en la frontera franco-alemana escitando los ánimos de ambos Estados.

Toca á su colmo la efervescencia popular en Dublin. El diputado O'Brieu se propone poner a la cabeza de un movimiento insurreccional.

Confírmase la noticia de que hasta el Otoño no se retraerá de la política el señor Lopez Dominguez.

Existen dificultades para presentar á la Camara el dictamen de la comisión que entiende en el proyecto de rebaja de la contribución territorial. Créese que el debate se diferirá hasta el regreso del señor Sagasta.

Barcelona 23, 7'15 t.

S. M. la Reina ha visitado hoy los cuarteles, el asilo Naval y la escuadra austriaca, siendo objeto en todas las visitas del mas extraordinario entusiasmo.

Madrid 24, 1'15 m.

Mr. Clemenceau ha convocado una gran reunión con objeto de organizar el partido republicano contra las maniobras de los plebiscitas.

La comisión del Senado que tiene á su misión el encargo de dictaminar sobre amnistias por delitos electorales, exceptúa de los beneficios concedidos por el proyecto de ley á los reincidentes y a los funcionarios de R. O. cordenados por virtud de instancia de parte.

Los senadores del partido conservador han acordado presentar enmiendas al proyecto de ley sobre alcoholes en la Alta Camara, en un sentido esencialmente proteccionista.

Bolsin 4 por 100 68'25.

Imp. de Pisa.—Sinforiano Lopez, 142

PARA CARRIL, VIGO, CADIZ, HUELVA y Sevilla saldrá de este puerto el 24 del actual el vapor español

Victoria

Admite carga y pasajeros.—Consignatario, N. Perez, San Francisco, 1.

Queridísimos C. y L. recibid todos vosotros incluso el coronel, la expresión de nuestro cariño N. y J.

GUILLERMO E. MITCHELL
CIRUJANO-DENTISTA

REAL 29 PRINCIPAL, LA CORUÑA

Especialidad en dentaduras postizas y orificaciones.

FRAGATA ALMANSA

JUNTA DEL FONDO ECONOMICO—SECRETARIA

Por haber resultado desierto el concurso que celebró esta Junta el 21 del corriente para la adquisición de doscientas colchonetas de marinería y composición de 500, se anuncia nuevamente para el día 29 del mismo á las doce de la mañana, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en esta Secretaría.

Abordo, Ferrol 22 de Mayo de 1888.—El Secretario, Miguel Fontenla.

FRAGATA ALMANSA

JUNTA ECONOMICA DE VESTUARIO DE MARINERIA DE FERROL.—SECRETARIA

Autorizada esta Junta por Real orden de 16 de Marzo último para facilitar las prendas de uniforme que necesiten los Jefes y oficiales de todos los cuerpos de la Armada, acordó á este fin convenir dicho servicio con el maestro sastre que le ofrezca más garantías de buen cumplimiento.

Lo que se anuncia para que los que deseen hacer proposiciones les dirijan á esta Secretaría antes del día 29 del actual bajo las condiciones y en la forma que en la misma Secretaría se les indicarán.

Abordo, Ferrol 22 de Mayo de 1888.—El Secretario, Miguel Fontenla.

COCINERA

Se trasladó de la calle de la Iglesia á la de María 108.

Hace toda clase de comidas, encargándolas con anticipación, y todos los domingos se expenden callos.

LA GLORIA

A TODOS LOS COMPRADORES

Tiene la grata satisfacción de ofrecerles la sucursal que estableció en la calle Real número 175 á cargo de doña Isabel Gomez, viuda de Balado.

Nota.—Lo que más en cuenta deben tener los clientes es la limpieza que se observa en la confección de los dulces.

LA GLORIA

HERMANDAD

DE NUESTRA SRA. DE LAS ANGUSTIAS

Enterada la Junta de Gobierno de esta Venerable Hermandad, que varias personas que ni aun son hermanos, tratan de explotar á los devotos de esta capilla, pidiendo á domicilio para la misma, y con el fin de que no sean sorprendidos dando una limosna que para todo es, menos para el culto, por cuanto hay personas de las que piden, que después de ser hermanos, dejando de serlo debiendo más de dos años de mensualidad, se ocupan en pedir limosna en nombre de esta capilla sin estar autorizado para hacerlo, pues los comisionados para atraer recursos con el fin de solemnizar los actos religiosos, van provistos de una autorización firmada por los que suscriben, acompañada de la boeta.—El Presidente: *Jose Conde Muñoz*.—El Secretario: *Manuel Perez y Alvarez*.

Compañía Trasatlántica

Sustituyendo al vapor ESPAÑA, cuya salida en expedición á las Antillas estaba anunciada para el 30, está designado el ANTONIO LOPEZ.

Remate

El día 26 de Mayo de 1888, á las doce de la mañana en esta Regia Agencia Consular de Italia, se procederá á la venta en pública subasta de 100 toneladas, poco más ó menos, de hierro, advirtiéndose que no se admitirán proposiciones que no cubran el tipo que se estipulará en el pliego de condiciones que ha de regir para este acto.

Ferrol 11 Mayo 1888.—El R.º Agente Consular interino, *Nicasio Perez*.

Aviso al público

Se alquila por la temporada de verano una magnífica casa en la inmediata parroquia de Barralobre á orillas del mar. San Eugenio 38 informarán.

MERCANCIAS INGLESAS

Emilio Antón, agente para la adquisición de toda clase de Mercancías inglesas, proporciona catálogos ilustrados y listas de precios. San Francisco, 42.

Remate

El día 30 del actual, en la Regia Agencia Consular de Italia de esta plaza, se rematará en pública subasta, el brick-barca italiano *Marchin*, de 741 toneladas con todo su aparejo, arboladura cabos, etc., etc., según inventario que obra en dicha Regia Agencia, advirtiéndose que no se admitirán proposiciones que no cubran el tipo designado por los peritos, que lo valoren al efecto.

Ferrol 15 Mayo 1888.—El R.º Agente Consular interino, *Nicasio Perez*.

